

# Auf Schneeschuhen zum Iglubau

Schulklasse vertauscht Klassenzimmer mit der Natur - Alternative Winterfreizeit in Bernau

Gurtweil (bin) Die Gurtweiler Koop-Schüler vertauschten ihr Klassenzimmer mit der Natur. Auf dem Unterrichtsplan der Klasse 9 k standen Schneeschuhwandern und Iglubau. In Bernau-Hof schnallten die 14 Schülerinnen und Schüler die ungewohnten Schneeschuhe an und wanderten mit ihren Lehrern Joachim Sondermann, Herbert Wassmer und Christian Kaiser sowie dem Sozialpädagogen Holger Huber auf dem alten Krunkelbachweg zur Krunkelbachhütte.

Nach kurzer Mittagsrast begannen die Jugendlichen damit, einen Iglu zu bauen. Mit selbst gefertigten Schneesägen lösten die Schüler Schneeklötze aus der komprimierten Schneemasse, transportierten sie auf Schlitten zur Baustelle und setzten und verfügten die eiskalten Klötze. Mit vereinten Kräften schafften es die Schüler schließlich das Igludach zu schließen.

Zwei der Gurtweiler Schüler beschlossen spontan, im Iglu zu übernachten. Am nächsten Tag führte Ranger Nils Sondermann die Koop-Klasse durch die zauberhafte Winterlandschaft zum Herzogenhorn, dem höchsten Punkt des Landkreises Waldshut. Auf der Wanderung erfuhren die Mädchen

**Auf der Wanderung erfuhren die Mädchen und Jungen viel Wissenswertes über den Lebensraum Schwarzwald, die Pflanzen und Tiere im Winter, sowie über Naturschutz und den Wintersport in der Region.**

und Jungen viel Wissenswertes über den Lebensraum Schwarzwald, die Pflanzen und Tiere im Winter, sowie über Naturschutz und den Wintersport in der Region. Auf dem Gipfel des Herzogenhorns angekommen, trugen sich die Schneewanderer stolz

in das Gipfelbuch ein und genossen den herrlichen Rundblick.

Einen Teil der Schneeschuhe hatten die Schülerinnen und Schüler im Technikunterricht an den Gewerblichen Schulen Waldshut selbst gefertigt. Auch die Schneesägen für den Iglu-Bau hatten sie unter Anleitung ihrer Fachlehrer selbst hergestellt.

Das Projekt für die Koop-Klasse kam auf die Initiative von Holger Huber, Mitarbeiter der „BBQ - Berufliche Bildung“, zustande. Dank der finanziellen Unterstützung durch die Landesstiftung Baden-Württemberg konnte die alternative Winterfreizeit verifiziert werden. Positives Resümee zog Joachim Sondermann nach Abschluss des Projektes: „Aufgrund des überwältigenden Erfolges wird das Schneeschuh- und Igluprojekt, ebenso wie die im Sommer durchgeführte Schwarzwaldwanderung mit Eseln,

fester Bestandteil im Ausbildungsprogramm unserer Gurtweiler Koop-Klassen sein.“



*Stolz präsentieren die Schülerinnen und Schüler der Gurtweiler Koop-Klasse ihren selbst gebauten Iglu. Mit auf dem Foto sind in der hinteren Reihe links der Sozialpädagoge Holger Huber, Ranger Nils Sondermann und Klassenlehrer Joachim Sondermann sowie ganz rechts Herbert Wassmer von den Gewerblichen Schulen Waldshut.*

BILD: BINGOLD

Südkurier vom 18.02.2006

Projekt Nr. 32: Schneeschuh- und Iglu-Tage  
Koop-Klasse GHS Murg/Baden; Gewerbliche Schule Bad Säckingen